

HISTOIRE DE BELGIQUE : La Belgique au XVIII^e siècle

Vers 1950 (?)

Fritz Quicke

115 x 145 cm

Chromolithographie entoïlée

Éditions Wesmael-Charlier, Namur

La collection bilingue des « Cartes murales d'histoire [de Belgique] à l'usage de l'enseignement moyen et normal » a été publiée à Namur par les éditions Wesmael-Charlier, également connues pour leurs atlas scolaires de géographie et d'histoire. La conception remonte probablement à la fin des années 1930 et la diffusion au début des années 1950. Ces cartes sont entoïlées et enroulées. Elles ont des formats et des orientations variées.

Les auteurs sont des historiens spécialistes des époques traitées. C'est le cas de Fritz Quicke (1895-1957), ancien élève d'Henri Pirenne, fin connaisseur de l'épo-

que bourguignonne et plus généralement des Temps modernes. Professeur à l'université de Gand, Fritz Quicke était aussi inspecteur d'histoire de l'enseignement secondaire et normal.

La carte « La Belgique au XVIII^e siècle » est scientifiquement rigoureuse, bien dessinée et très lisible. La principauté de Liège, indépendante jusqu'en 1795, se détache nettement du reste des Pays-Bas autrichiens. Le tracé des anciennes principautés médiévales et celui de la Belgique contemporaine figurent en pointillé. La légende, détaillée, fournit toutes les clefs de lecture.

